
 

 
 
 
 

 

 

 

 
 

 

 
Herrn 
Ludger Wobbe 
Vorsitzender des Jugendhilfeausschusses 
Kreis Coesfeld 
Friedrich-Ebert-Straße7 
486543 Coesfeld 
 

 

 
Vereinheitlichung der Antragsformalien, Fristen, Fördervorrausetzungen 
und Nachweisverfahren in den drei Jugendämtern im Kreis Coesfeld 
 
 
Sehr geehrter Herr Wobbe, 
 
 
in den drei Jugendämtern des Kreises Coesfeld (Stadt Coesfeld, Stadt Dül-
men, Kreis Coesfeld) wird die Förderung der Jugendarbeit freier Träger auf 
Basis der jeweiligen Jugendförderpläne geleistet. Sie nutzen dabei jedoch 
unterschiedliche Antragsformulare, sind an unterschiedliche Fristen gebunden 
und agieren mit jeweils eigenen Nachweisverfahren. Daneben sind  für ein-
zelne gleichartige Förderpositionen unterschiedliche Bezeichnungen vorhan-
den, ferner unterscheiden sich Fördervorrausetzungen, beispielsweise Alter-
sober- und –untergrenzen. 
Diese Situation führt vor allem für Träger wie die Sportjugend im KSB Coes-
feld e.V., die jugendamtsbezirksübergreifend tätig sind, zu einem unserer 
Meinung nach erheblichen, aber vermeidbaren Mehraufwand für die freien 
Träger. 
 
Daher schlagen wir vor, das Kreisjugendamt zu beauftragen, darauf hinzuwir-
ken, in allen drei Jugendamtsbezirken mit ihren Jugendförderplänen 
 
a) möglichst einheitliche Antrags- und Nachweisfristen gelten; 
b) gemeinsame Antrags- und Nachweisformulare verwendet werden, die 

auch als Kopie eingereicht werden können; 
c) die Fördervorrausetzungen in den einzelnen Positionen (z.B. Altersgren-

zen) harmonisiert werden. 
 
Darüber hinaus möchten wir anregen, die Bezeichnung gleichartiger Förder-
positionen möglichst anzugleichen und ggf. eine synoptische Gliederung der 
drei Förderpläne einzuführen. Darüber hinaus bitten wir zu prüfen, ob weite-
re Vereinfachungen der Antrags- und Nachweisverfahren möglich sind, z.B. 
die automatische Weiterleitung eingegangener Anträge bei einem Jugend-
amt im Kreis Coesfeld an die benachbarten Jugendämter, sofern  hier ein 
Antrag möglich wäre. 
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Ich danke schon jetzt für die Berücksichtigung unseres Anliegens. Für Rückfragen stehe ich 
gerne zur Verfügung. 
 
 

Mit freundlichen Grüßen, 
 
 
 
Jens Wortmann 
Vorsitzender 


